

LA ÚLTIMA HORA

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

REDACCION Y TALLERES: Olmo, 2—Telf. 1243
ADMINISTRACION: P. Cort, 29. Teléf. 2820
PALMA DE MALLORCA

Extranjero semestre . . . 24' .
Un mes 2'50 Ptas.
Número suelto 15 cts.

Jueves 21 de Julio de 1938. —III Año Triunfal.

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSE TOUS FERRER

Año XLV. — Núm. 13.763

Saludo a Franco:

¡¡Arriba España!!

Continúa el brillante avance nacional

En el frente de Teruel se ocuparon nuevos pueblos y se hicieron ayer 700 prisioneros, siendo elevado el número de bajas rojas y el material cogido.—En el pueblo de Campos fueron copados dos batallones enemigos con sus jefes quedando aniquilados.—En el frente del Tajo se avanzó también y en el del Guadiana, Extremadura, el avance alcanzó una profundidad de 12 kilómetros.

Equilibrios verborrécicos

HOY, DIA 21 DE JULIO DE 1938

El constante apaleo de que resultan víctimas los rojos en la marcha—para ellos desastrosa—de los acontecimientos, a fe que se presta poco para que entonces cantos de victoria en lo que allí se denominan comunicados oficiales. Es cosa vieja que los tales comunicados suelen estar urdidos, a fuerza de paciencia y cara dura, mediante un barajeo de falsedades con las que se pretende tergiversar los hechos y aun, en muchos casos, nada menos que volverlos del revés como si se tratara de un calcetín.

Hay, sin embargo, ocasiones en las que ya no cabe ni siquiera semejante posibilidad. Las cosas son de una evidencia tal que atraviesan los mares y cruzan las fronteras y, a los pocos minutos de haber acaecido son de dominio y comentario universal. ¿Cómo podrían ocultar, por ejemplo, que el avance de los Ejércitos del Generalísimo prosigue incesantemente y que van momento tras instante los marxistas perdiendo poblaciones y terreno? ¿Cómo podrían pretender que nadie les creyera que adelantan un paso caminando hacia atrás?

La noción que poseen del ridículo—no por cierto de las más afínadas—les basta, sin embargo, para que en estos momentos no se atrevan a lanzarse en tan resbalosa pista con la seguridad más absoluta de una inmediata caída de lo que solamente sacarían otro quebranto moral que añadir al quebranto material que tan maltréchos les tiene.

Y tienen que acudir a afirmaciones extravagantes que lindan con el absurdo, y con ellas exhiben el plumero en forma escandalosa, sin que las metafísicas de que son capaces sus pobres entendimientos alcancen a comprender a donde se dirigirá sin remedio el razonamiento de quienes les escuchan o les lean.

Bien es verdad que la mano feroz de su censura no deja transparentar ni la milésima parte de la realidad. En ello deben confiar. Pero no basta, no basta.

En el parte de ayer procuraron, con habilidad que hemos de reconocerles, eludir las noticias de la guerra. En los campos de batalla, lo que pasa carece de importancia para contado, aunque la tenga inmensa para sufrido.

Pero, en cambio, en la busca de algo sensacional, ¿qué mejor pudiera ser inventado que un bombardeo aéreo nacional destinado a una iglesia precisamente? Los aviones del Caudillo fueron a Barcelona y bombardearon muchísimas veces. Pero ayer señaláronse un objetivo especial: el de una iglesia. La torre se vino abajo; las naves están deshechas; la misma sacristía, ha quedado convertida en un montón de escombros. Buena puntería tienen nuestros aviadores! Cuando van a atacar objetivos militares los cumplen exactamente; cuando se proponen destruir una igle-

sia, la destruyen por completo. Hay algo más todavía. Las bombas arrojadas tenían cada una su destino especial: no pudo ser menos de eso, cuando con arte tal acabaron con el Cópula del Templo y convirtieron en partículas imponderables las obras de arte que en el templo existían. Todo, naturalmente, según el parte rojo.

Que podría ser verdad, ¡qué cabal! que podría ser verdad si en Barcelona quedaran iglesias sin destruir, sagrados objetos de culto sin profanar u objetos de arte que no hayan sido robados, exportados y vendidos por Ossorio Gallarde y otros tantos homúnculos de su misma calaña.

¿Con quién creían que están los que escriben el parte y los que luego le radían? Para las gentes medianamente enteradas es de una estupidez gloriosa el contar tales cuentos. Y aun para los marxistas, que serán extraviados, malvados, criminales, lo que se quiera... pero no todos son tan imbéciles como los que les gobiernan, y quieren saturarlos con esos equilibrios verborrécicos sin ton ni son, ni cabeza ni pies.

Los españoles en Chile

Burgos. — En la mañana de hoy, en audiencia especial fueron recibidos por S. E. el Generalísimo, los señores Fernández Fuente y Bilbao Rentería, presidente y vocal respectivamente de la junta nacionalista de Chile a los que acompañaba el señor Ibáñez Marín, miembro de la embajada cultural que recientemente regresó de América.

Dichos Sres. acogidos cordialmente por el Generalísimo, le hicieron entrega en nombre de la españolísima colonia de Chile de un importantísimo donativo que tiene e halla significado de rendir con todo fervor a S. E. la incondicional adhesión de aquellos españoles a su egregia persona, a la que consideran como símbolo, pensamiento y artífice de la grandeza de España.

El Caudillo con certera visión y exacto conocimiento de los problemas hispano-americanos puso de relieve el alto rango que en España alcanzará todo cuanto se refiera a nuestras relaciones con aquellos hermanos.

Los visitantes salieron profundamente impresionados de haber tenido el honor de hablar unos minutos con el restaurador de nuestra conciencia interna y nuestro prestigio exterior.

FAMILIARES DE COMBATIENTES:

El Gobierno del Caudillo ha creado el Subsidio al Combatiente para remediar la situación de escasez que en el seno de tu familia pudiera haber creado la ausencia del combatiente.

Haz prevalecer tu derecho si te encuentras en este caso. Más en el caso de que fueras beneficiario y cuentas con medios propios de vida, por patriotismo, renuncia a tal beneficio, así evitarás el ser eliminado fulminantemente.

María de Rumanía La Reina bella, escritora y diplomática



La Reina María durante la guerra

María Alejandra Victoria de Edimburgo de Sajonia-Coburgo-Gotha, nació en el castillo de Eastwell, condado de Kent, el 29 de octubre de 185.

Era la hija segunda del Duque Alfredo de Edimburgo, (hijo segundo también de la Reina Victoria) y de María Alejandrowna, hija del Zar Alejandro II y creció con la generación de príncipes y de políticos que acompañaron el último período del reino victoriano, tendiendo sus redes sobre Eduardo VI y Jorge V guiando a la vieja Albion en el tiempo dramático de la crisis europea y de la guerra.

LA BODA

Pasada su adolescencia en la Isla de Malta, la corte de Coburgo se convirtió luego en el escenario en que se desarrolló la juventud de María al lado de sus hermanos, educados todos con vistas a las futuras sucesiones. Fueron años felices que cerró el noviazgo con Fernando, príncipe heredero de Rumanía.

Los primeros tiempos de la vida matrimonial—hasta los quince—abrazan el fallecimiento de la Reina Victoria, el fin del reinado de Eduardo VII, el exilio del Rey Jorge de



La más reciente fotografía de la Reina María

Grecia y el destronamiento de Nicolás II de Rusia. Años de "descubrimiento" como ella misma los llamó, en el sentido de la toma completa de posesión de ambiente en que el destino la había llamado a vivir, y de contacto con el mundo, mediante frecuentísimos viajes. Uno de estos la llevó a Rusia en 1906 a compartir durante algún tiempo la vida íntima de Nicolás II y de la Zarina en Tsarskoi-Selo.

HACIA LA POPULARIDAD

Cuando llegó a Rumanía desconocía totalmente la lengua y las costumbres de aquel país que había de saludarla como reina veintidós años más tarde. La Reina Isabel tenía entonces en sus manos el corazón de Carlos, cuyas asperezas de soldado se templaban con la dulzura de su esposa. María, dúctil de ingenio, bella y orgullosa, nacida para el dominio y para vivir en primer plano, secundó a la reina en su vida laboriosa. Así se convirtió en poetisa y escritora. Y mientras Isabel efectuaba la caridad, asistiendo a los heridos de la guerra contra los turcos, hasta me recer el dictado de "angel de Plevna", María se lanzó al descubrimiento del país, en tren, en coche, a pie, a caballo, para buscar el contacto con el pueblo, con las minorías orientales y zingarar que la aclamaban sultana.

1914: EN EL TRONO

Llegó—después de la guerra Balcánica de los años 1912 y 1913—Saraievo. El rey Carlos, fiel a su origen y a sus sentimientos, hubiera querido que Rumanía se lanzase a la lucha junto a los imperios centrales. La opinión pública y los políticos, juntamente con la princesa María eran aliados: el Rey habría acabado por abdicar si la muerte, en otoño del 14 no le hubiera sido piadosa. A los pocos días Fernando y María subían al trono, en momentos en que iba a abrirse un dramático período de alterna fortuna, y se ponía en juego el porvenir y la grandeza de la nación Rumania.

Cuando el ejército Rumano cedien-

El parte oficial de la guerra

Parte oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 10 de la noche del día de hoy:

En la noche de ayer y mañana de hoy, contraatacaron los rojos nuestras posiciones de la Sierra de Mesquera en el sector oriental del frente de Teruel, siendo totalmente rechazados y dejando en el campo gran cantidad de cadáveres.

En el sector occidental del mismo frente, se ocuparon ayer los pueblos de La Alfranca y Alfranca, y hoy, después de vencer todas las resistencias enemigas, han ocupado nuestras tropas muchas posiciones y los pueblos de Los Valles, Puente de la Reina, Montanejos, Montan y Caudes, continuando el avance a la hora de dar el parte.

Aumentan sin cesar los prisioneros, armamento y material que se cogen a los rojos y es enorme el número de muertos que éstos abandonan. Hoy el número de prisioneros hechos se calcula en unos 700.

Al entrar ayer tarde nuestras tropas en el pueblo de Campos, fueron sorprendidos dos batallones enemigos de carabineros que quedaron aniquilados al ofrecer resistencia, causándoseles más de 200 muertos y quedando prisioneros los restantes, con su jefe, oficiales, armamento y material.

En el frente del Tajo, sector de Puente del Arzobispo se ha llevado hoy a cabo la ocupación por nuestras tropas del vértice Tejoneras y de otras varias posiciones.

En Extremadura, sector de Guadiana, se ha efectuado un brillante avance en un frente de varios kilómetros y en una profundidad de 12, y en el sector de Sierra Mesquera se han avanzado nuestras líneas en 10 kilómetros, derrotando a los rojos, a los que se han causado muy elevadas pérdidas.

Entre los muchos prisioneros hechos en ambos sectores figuran un comisario político y una sección completa de zapadores con todo su armamento y material.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Hoy han sido bombardeados los depósitos de municiones enemigos de Segorbe y Carcagente produciendo incendios y el puerto de Valencia en el que se han producido grandes explosiones.

En combate aéreo han sido derribados 2 cazas rojos tipo "Boeing".

Salamanca, 20 de julio de 1938.—III Año Triunfal.

De orden de S. E. el General Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MAR TIN MORENO.

LA SUEGRA DE LOS BALKANES

María de Rumanía, tuvo seis hijos: Carol, Isabel, María, Nicolás, Heana y Mircea. La llamaban la suegra de los balcanes, porque preparaba a sus bellísimas hijas, cuando llegaban a la edad de casarse, para ocupar los tronos de las naciones vecinas. Isabel, la primogénita, fué la esposa del rey Jorge de Grecia; María, la segunda, la de Alejandro de Yugoslavia, y empujó a su hijo Carol al matrimonio con Helena de Grecia.

Durante los trece años en que la bellísima soberana estuvo junto a Fernando, la política rumana se benefició con potentes alianzas que en el extranjero especialmente en Inglaterra preparaba la reina María. Todavía a la muerte del rey Fernando, la augusta viuda, hacía prevalecer en el seno del gobierno su propia voluntad: su potencia, sin embargo, se acercaba al ocaso.

En otoño de 1929 el gobierno de Maniu pudo impedir que María entrase, como deseaba, a formar parte del Consejo de Regencia, compuesto por el príncipe Miguel, el Primado de la Iglesia Nacional y el Presidente del Tribunal Supremo.

Como es sabido, al rey Fernando sucedió—sólo en la forma—Miguel I, hijo del Príncipe heredero Carol, el soberano actual, que entonces había renunciado—voluntariamente a

los derechos de la corona para escuchar los impulsos del corazón.

La reina María no tenía ya últimamente en el país ningún poder legal pero su influencia en la política rumana era siempre un factor que había que tener en cuenta. Nadie le libros citemos: "Reinas coronadas", la reina. A despecho de los escándalos familiares, del exilio, la abdicación, el divorcio de Carol y la huida del príncipe Nicolás, la reina María contaba todavía por mucho en el país, y cuanto ella dijera pesaba tanto en el gobierno como en la oposición.

LA ESCRITORA

María de Rumanía, además de sus actividades políticas, tuvo intensas actividades literarias. De entre sus libros citemos: "Reinas coronadas", una mezcla de realidad y fantasía, y "Hederin" una novela de entonación lírica. La reciente "Historia de mi vida" continuó un grandísimo éxito siendo inmediatamente traducida a todos los idiomas del mundo.

Escribía libros, y artículos especialmente para revistas de los Estados Unidos. Las americanas se interesaban mucho por ella, considerándola como una mujer que había triunfado en la vida.

Invitación a Franco

Larache. — Durante la estancia del Ministro del Interior Sr. Serrano Suñer en Larache, fué saludado por un grupo de tres musulmanas, alumnas del Magraza o universidad femenina, las cuales preguntaron al Sr. Serrano Suñer por qué no había venido el General Franco ya que arden en deseos de conocerle supuesto que tanto le admiran.

El Ministro conversó con ellas muy afablemente y les dijo que por ahora no era posible que el Caudillo visitara Marruecos. Invitó a cinco de ellas a ir a España.

El viaje de estas cinco musulmanas se efectuará en el próximo mes de agosto.

